

Desalación y trasvases, en la misma moneda

«La escasez de agua no se soluciona sólo con desaladoras o con trasvases, y eso se sabe bien en Alicante»

F. J. B. | 06.05.2017 | 02:12

¿Desalación o trasvases?

Creo que son dos caras de una misma moneda. Porque la escasez de agua no se soluciona sólo con desaladoras o con trasvases. Hay que ser conscientes de que el agua más cara es la que no se tiene, y éso lo saben muy bien los agricultores de Alicante, que aprovechan hasta la última gota disponible. Pero lo que no podemos tolerar es que esa escasez de agua sea el pretexto que utilizan algunos para defender exclusivamente sus intereses. El agua es un bien público. El agua es de todos. Me echo las manos a la cabeza cuando oigo decir a alguien que los ríos «tiran» el agua al mar. Los ríos desembocan en el mar, y más nos vale que sigan haciéndolo, porque el día que no lo hagan tendremos un grave problema.

En la Marina Baixa se está vertiendo agua al mar este año por falta de infraestructuras para llevarla al Vinalopò y l'Alacantí. ¿Qué le parece?

Me parece muy mal. Aquí sí se puede decir eso de «tirar» el agua al mar. Porque reutilizar el agua de las depuradoras es fundamental y obligado. De hecho, si no me equivoco, el Plan de Cuenca del Segura incorpora el 100% de los recursos reutilizados de las depuradoras, es decir, en la cuenca del Segura sí que se reutiliza hasta la última gota de agua depurada. No entiendo por qué no sucede lo mismo en el Plan de Cuenca del Júcar, donde sólo se establece que debe reutilizarse un 19% del volumen de agua depurada. Creo, sinceramente, que la planificación hidrológica en la Cuenca del Júcar, en lo que a reutilización de agua depurada se refiere, debe seguir los pasos de la del Segura.